

| Primeras Planas | | IECM | | Reforma Electoral | | INE | Congreso Local | Columnas |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Suman 28 muertos en cuatro estados. **El Universal:** Diputados de Morena se embolsan 100 mdp de atención ciudadana. **La Jornada:** Dejan lluvias 29 muertos; damnificados claman por pronta ayuda. **Excélsior:** Lluvias devastan cuatro estados; hay 32 muertos.. **El Heraldo de México:** Tormentas dejan 28 muertos. **Milenio Diario:** Deslaves, anegaciones y muerte en siete estados por el temporal. **El Sol de México:** Lluvias arrasan con todo en seis estados.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Sin tregua lluvias en CDMX. El Universal Cd.: Explosión de pipa, por omisiones de la empresa: Fiscalía. La Jornada Cd.: CDMX: otra vez caos en la línea A. Excélsior Cd.: La furia de Tláloc volvió a colapsar la CDMX . El Heraldo de México Cd.: Mercados reciben atención.

TARJETA INFORMATIVA

PRENSA IECM

Autoridades de 26 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) del país se reunieron en la sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para analizar los procedimientos empleados en la organización de la Elección del Poder Judicial y compartir experiencias sobre los retos técnicos y operativos que implicó este proceso inédito. En el Foro Nacional sobre Experiencias Técnico-Operativas del Proceso Electoral del Poder Judicial desde lo local, la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán, destacó que el encuentro permitirá fortalecer las capacidades técnicas de los organismos locales rumbo a los próximos procesos electorales. "Ojalá que estas mesas de análisis sean insumos necesarios y suficientes para que quienes van a enfrentar por primera vez este proceso puedan tomar nota de que hay temas que deben procesarse desde antes", señaló. Asimismo, la consejera Sonia Pérez Pérez resaltó que el diagnóstico permitió conocer la necesidad de avanzar hacia mecanismos de coordinación permanentes entre los poderes locales que incluyan interoperabilidad de datos, la digitalización de expedientes de candidaturas judiciales y avanzar en la profesionalización del personal responsable de la verificación de los requisitos y criterios de elegibilidad, dado que requiere conocimiento técnico y jurídico especializado. La Crónica de Hoy, Basta, El Heraldo de México (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Ovaciones (sitio), La Razón On line (Sitio), Reporte Índigo (sitio), SDP Noticias (sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Ruptura 360 QROO (Sitio), Cúspide México EDO.MEX (sitio), Liberal Metropolitano CDMX (sitio), Respuesta MICH (Sitio), Esfera Noticias MICH (Sitio), Quadratin MICH (sitio), Noventa Grados MICH (Sitio)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) consultará, a partir de este 9 de octubre, a la población indígena que habita en las 16 alcaldías que integran la capital del país sobre las acciones afirmativas que deben implementarse en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027 (PELO), para garantizar la representación de este Grupo de Atención Prioritaria en la vida pública y política de la entidad. Las Asambleas Consultivas se llevarán a





cabo del 9 al 24 de octubre, para escuchar la opinión de la población indígena, defensorías de los derechos de este grupo de atención prioritaria, instancias representativas, autoridades tradicionales y personas de pueblos, barrios y comunidades originarias. Hoja de Ruta (Sitio)

La exalcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas Nieves, ha anunciado formalmente su aspiración de competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las elecciones de 2030. Su plataforma política será la organización «México Nuevo», la cual busca consolidarse como un nuevo partido político a nivel local. El proceso para obtener el registro como partido local, supervisado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, exige no solo un número mínimo de afiliados distribuidos en la mayoría de las demarcaciones territoriales, sino también la celebración de asambleas validadas por la autoridad electoral y la comprobación del origen lícito de sus recursos. Ola Noticias QROO (sitio)

REFORMA ELECTORAL

Bajo Reserva publica: En Palacio Nacional trabajan la propuesta que la presidenta Claudia Sheinbaum entregará a la Comisión para la Reforma Electoral. El documento, nos dicen, podría ser enviado en las próximas semanas e incluirá algunos de los puntos que la mandataria ya ha adelantado públicamente: eliminar el fuero a legisladores y revisar los recursos que reciben los partidos políticos. Pero el proceso no será rápido. En los pasillos del gobierno federal se comenta que el primer borrador estaría listo en diciembre, cuando se entregaría formalmente a la Presidenta para su revisión. Mientras tanto, seguirá en la Secretaría de Gobernación el trabajo de escuchar propuestas y buscar consensos para que la iniciativa llegue al Congreso con la menor resistencia posible. El Universal

Eva Makívar, en su columna La Crème de la Crème, comenta: Claudio X. González, el creador de la fallida alianza del PRIAN y otras organizaciones presentó el movimiento Salvemos la Democracia. La marea rosa recolectará de aquí a diciembre, 130 mil firmas ciudadanas para presentar "una iniciativa de Reforma Electoral que se discuta en el Congreso en 2026. Y dejó la puerta abierta a los partidos de oposición para unir fuerzas con ellos, y presentar juntos la iniciativa: aunque ahora se concentrarán en buscar las 130 mil firmitas que el INE solicita... Le recomiendan a don Claudio que oiga la canción de "Tropecé de nuevo y con la misma piedra..." aunque como en política no hay nada seguro, luego recomendaremos otra canción... El Sol de México

INE

Con el propósito de mejorar los módulos de atención (MAC), que constituyen la principal ventanilla de servicio a la ciudadanía, el Instituto Nacional Electoral (INE) aplicará a partir de este mes un programa de supervisión nacional de la operación de esas instalaciones. El INE actualmente tiene en operación 478 módulos fijos (con doble turno), más 115 semifijo y 249 móviles, que representan un total de 2 mil 849 estaciones de trabajo. La Jornada

Diversos puntos de la capital del estado de Zacatecas amanecieron cubiertos con publicidad de la senadora Verónica Díaz, quien colocó espectaculares con su imagen y nombre, pero sin referencia alguna a su informe legislativo o a actividades parlamentarias recientes. El despliegue publicitario ha generado comentarios entre ciudadanos y actores políticos locales, quienes cuestionan el uso de recursos y la ausencia de contenido institucional que justifique la difusión. De acuerdo con la Ley General en Materia de Delitos Electorales y los lineamientos del INE, los informes legislativos deben ceñirse a la difusión de labores y rendición de cuentas, sin promover la imagen personal de los servidores públicos ni incluir mensajes con fines electorales. El Heraldo de México





CONGRESO LOCAL

Mediante una mesa de trabajo entre organismos internacionales, sociedad civil y personas legisladoras de los distintos grupos parlamentarios del Congreso local, se recibió la propuesta para analizar la Ley de Amnistía de la Ciudad de México. Bajo el análisis de las directrices internacionales sobre derechos humanos y política de drogas, se busca generar una ruta para la Ley de Amnistía de la Ciudad de México que responda a la perspectiva de género, enfoque de derechos humanos y principalmente a la acción sostenible y basada en los derechos en materia de impartición de justicia. La Prensa, Basta,

El edificio de oficinas del Congreso de la Ciudad de México ubicado en avenida Juárez 60, colonia Centro, lleva desde ayer el nombre de la luchadora social Rosario Ibarra de Piedra, fundadora del Comité Pro Defensa de Presos, Perseguidos, Desaparecidos y Exiliados Políticos, también llamado Eureka. Su hija, María del Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), refirió que el parque de enfrente, la Alameda Central, fue testigo de múltiples manifestaciones, plantones y huelgas para exigir a sucesivos gobiernos la presentación con vida de cientos de víctimas de desaparición forzada, como su hermano Jesús, de quien ya no supieron en 1975, cuando tenía 21 años, estudiaba medicina en la Universidad Autónoma de Nuevo León y era militante de la Liga Comunista 23 de Septiembre. La Jornada

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, presentará este domingo, en el Congreso de la Ciudad de México, su Primer Informe de Gobierno, destacando avances en seguridad, bienestar social, educación, movilidad, infraestructura, cultura y deporte bajo la identidad Así Late la Capital de la Transformación. De acuerdo con el documento del Informe de Gobierno, entre los principales logros que presentará hoy 12 de octubre, destaca la incorporación de 3,500 nuevas patrullas que, señala el documento, "fortalecen la capacidad operativa de la policía y mejoran los tiempos de respuesta ante cualquier emergencia. Estas unidades se distribuyen estratégicamente en todo el territorio para atender de manera más rápida y eficiente las necesidades de la población". La Prensa

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció una inversión histórica de 240 millones de pesos para rehabilitar y mantener 80 mercados públicos en distintas alcaldías, con el propósito de garantizar su seguridad y modernización. "Somos la administración que más estamos invirtiendo en los mercados", destacó Brugada Molina. La mandataria explicó que su gobierno trabaja en coordinación con las alcaldías, con especial atención a la renovación de instalaciones eléctricas, sanitarias y de gas, a fin de evitar riesgos. El Heraldo de México

En la capital se impulsarán polos de desarrollo tecnológico tanto en la zona centro como en la periferia, para incentivar la creación de empresas tecnológicas de Inteligencia Artificial. El objetivo es mantener a la CDMX como el hub de inversión extranjera y de desarrollo a nivel nacional, subrayo la jefa de Gobierno, Clara Brugada en el Foro Capital de la Inversión; Crecimiento y Récord Histórico. Destacó que la capital aporta 15% del Producto Interno Bruto nacional concentra casi 60% la Inversión Extranjera Directa (IED) del país, registrando un incremento de 36%





respecto 2024. Enfatizó que, con la generación de estos polos de desarrollo, se busca incrementar aún más la IED. Excélsior

En la zona de Polanco, alcaldía Miguel Hidalgo, vecinos que detectaron a dos mil 374 árboles enfermos arrancarán el saneamiento de 60 de ellos que padecen enfermedades y plagas como muérdago, gusano descortezador y gusano barrenador. Por las calles de la colonia, considerada de las de mayor poder adquisitivo de la CdMx, hay miles de árboles que lucen secos, enfermos o inclinados, es por ello que, por iniciativa vecinal, colonos lanzaron en 2024 el proyecto Guardianes Verdes, en el que 40 personas censaron a siete mil 362 árboles, todo con recursos obtenidos a través de donaciones y bajo la capacitación de profesionales en la materia. El Sol de México

NACIONAL

La Comisión de Honestidad Justicia de Morena expulsó de forma definitiva a Hernán Bermúdez Requena, señalado por ser el líder del grupo criminal La Barredora. La comisión canceló su registro como protagonista del cambio verdadero, porque ya no militante de Morena. Previamente se le suspendieron sus derechos partidistas. Lo anterior, a casi tres meses de que se diera a conocer que el exsecretario tenía orden de aprehensión y ficha roja de la Interpol. El Universal

El CEO de DHL Express México, Antonio Arranz, anunció una alianza estratégica con cinco estados de la República Mexicana para apoyar al crecimiento exponencial de las pequeñas y medianas empresas (PyMEs). Explicó que se trata de una iniciativa para ayudar al sector a mejorar su logística, importaciones, exportaciones y competitividad por medio de herramientas como master classes, capacitaciones, recursos informativos y demás, todo ello encabezado por expertos en el área. El Heraldo de México

Lanchas, comida, agua y ropa seca son las principales urgencias de los cientos de personas que permanecen atrapadas en techos de viviendas en Poza Rica, municipio al norte de Veracruz que amaneció inundado a causa de las lluvias. Decenas de colonias, comunidades y fraccionamientos se vieron impactadas por el desborde del río Cazones, el cual incrementó de manera tan rápida su nivel que para algunos fue imposible salir de sus domicilios. La lornada

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: QUIZÁS fue por el enojo de no recibir el Premio Nobel de la Paz, pero Donald Trump puso a su país en plena guerra comercial con China con el amago de un nuevo arancel del 100 por ciento a sus productos. UNO de los efectos inmediatos fue el desplome de los mercados bursátiles en EU, pero la cosa puede ser peor si el inquilino de la Casa Blanca se sostiene. Reforma

Bajo Reserva señala: Las autoridades fiscales mexicanas están investigando a varios personajes conocidos por posibles discrepancias en sus ingresos, gastos y movimientos financieros. Esto se produce en medio de los escándalos de la red de huachicol y el grupo La Barredora. Se espera que haya consecuencias, ya que el SAT está involucrado en la investigación. El Universal





Frentes Políticos indica: La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación de un grupo interinstitucional para rastrear en tiempo real cada litro de combustible importado, transportado y vendido en México. El objetivo es cerrar la puerta al contrabando y saber si el huachicoleo fiscal aún opera y en qué magnitud. Tecnología, trazabilidad y voluntad política. Así se combate un problema de fondo. Es la 4T con control total, no con los ojos cerrados. Excélsior

Sacapuntas expone: Una agenda "clara y realista" de acciones contra el cambio climático llevará la titular de la Semarnat, Alicia Bárcena, a la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, a realizarse en Brasil del 10 al 21 de noviembre. En una ponencia magistral, en el marco de la Semana del Clima en México, la funcionaria detalló que allá expondrá siete prioridades, que incluyen acciones multilaterales e implementación de políticas públicas para revertir el deterioro ambiental. El Heraldo de México

Trascendió comenta: La presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que pronto estará disponible su libro Diario de una transición histórica, que escribió sobre los trabajos y las giras de entrega-recepción junto a Andrés Manuel López Obrador, porque ya está en proceso de impresión y aunque no tiene contemplado un evento especial para su lanzamiento, anticipó que leerá algunos fragmentos en sus conferencias mañaneras. Milenio Diario

El Caballito dice: El Gobierno capitalino se alista para que a partir de diciembre comience la rehabilitación de la Línea 3 del Metro. El secretario de Movilidad, Héctor Ulises García Nieto, aclaró que los trabajos no comenzarán de cero, pues ya se realizaron los estudios geotécnicos y habrá acompañamiento de la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos en la intervención de la línea que corre de Indios Verdes a Universidad. El Universal